



## El reinado de los Márquez

▶ **Álex, como Marc** El hermano menor vence en Moto3 y completa el tercer triplete español  
▶ **Emoción en la F-1** Rosberg gana en Brasil **DEPORTES**



**Cerca. Una conversación privada entre Rafa Nadal & John Carlin.**

Síguela en [bancosabadell.com/cerca](http://bancosabadell.com/cerca)

**Sabadell**

## DESPUÉS DE LA CONSULTA SOBERANISTA EN CATALUÑA

# Mas: ahora, el referéndum “definitivo”

**Un tercio** aproximado del censo total calculado vota en una jornada sin incidentes

MIQUEL NOGUER  
**Barcelona**

Más de dos millones de personas votaron ayer en 1.317 locales de Cataluña en la consulta organizada por la Generalitat sobre la independencia. Es un tercio del censo

**El Gobierno** anuncia una investigación para determinar responsabilidades penales

potencial: la suma de votos posibles de las últimas elecciones autonómicas, los jóvenes de entre 16 y 18 años, y los extranjeros con residencia legal, también llamados a urnas. Ante las posibles ilegalida-

**EDITORIAL** *Volver al diálogo*

**El PSOE** pide una negociación política y propone avanzar hacia un modelo federal

có el carácter “antidemocrático” del referéndum y anunció que estudia querellarse contra los organizadores. Por su parte, el líder del PSOE, Pedro Sánchez, pidió que se abra ahora un proceso de negociación política para evitar más confrontación. **PÁGINAS 10 A 20**

**Merkel dice que la caída del Muro prueba que “los sueños pueden hacerse realidad”**

LUIS DONCEL, **Berlín**

“La caída del muro de Berlín demuestra que los sueños pueden hacerse realidad”. La canciller Angela Merkel lanzó ayer este mensaje en la celebración del 25º aniversario del fin de la separación alemana, para infundir esperanzas “a los ciudadanos de Ucrania, Siria, Irak y otras regiones donde la libertad y los derechos humanos están amenazados”. **PÁGINAS 2 Y 3**

**Las empresas de tecnología siguen pagando pocos impuestos**

JESÚS S. GONZÁLEZ, **Madrid**

Las filiales españolas de grandes firmas tecnológicas de EE UU como Google o Apple han pagado solo 17 millones de euros de impuestos por sus beneficios en 2013. Es una ínfima porción de sus ganancias, porque operan como intermediarias de delegaciones en países con una fiscalidad reducida, como Irlanda. **PÁGINAS 30 Y 31**



Una familia se toma una foto mientras deposita un voto en la escuela Proa, ayer en Barcelona. / ALBERT GARCIA

## El exceso de velocidad pudo causar el accidente con 14 muertos en Murcia

Las víctimas, del mismo pueblo, volvían de una peregrinación

RUBÉN ESQUITINO, **Bullas**

El municipio murciano de Bullas estaba ayer atravesado por el estupor y la tristeza. Catorce de sus vecinos —11 mujeres y tres hombres— perdieron la vida la noche del sábado al domingo cuando volvían de una peregrinación a Madrid. De los 42 heridos, 12 recibieron el alta. El autobús cayó dando vueltas de campana por un terraplén de 20 metros en el kilómetro 30 de la carretera de Calasparra, tras tomar una curva a velocidad excesiva, según apuntan la Guardia Civil y la Delegación del Gobierno en Murcia. El siniestro se ha convertido en el tercero más grave ocurrido en las carreteras españolas desde 2000.

Las víctimas habían participado en un acto religioso en honor de la santa Madre Maravillas, una monja que solía pasar sus veranos en este municipio.

“El impacto es total, en todas las casas se habla de ello. Todo el mundo me para a preguntar y no sé qué decirles”, comentaba el alcalde de Bullas, Pedro Chico.

La Guardia Civil está investigando si al exceso de velocidad se sumó un fallo en el sistema de frenos del vehículo como causa del accidente. **PÁGINAS 22 Y 23**

**idealista.com**  
el portal inmobiliario líder